

En Almería un mes.	1.25 pesetas
En la provincia, trim. estro.	4.00
Extranjero, trimestre.	9.00
Número suelto.	0.05
atrasado.	0.10
Para revendedores, 25 ejemplares.	0.75

**Precios de anuncios**

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0.50  
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0.30

(Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.)

**PAGOS ANTICIPADOS**

Redacción, admón. y talleres:  
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

## Se dice..

Los ignorantes vocales de la Junta central del censo han mandado las actas de la circunscripción de Almería al Tribunal Supremo. Como nosotros no conocemos la Ley Electoral, hemos coincidido con los analfabetos del Congreso.

Nuestro estimado colega «El Pueblo», publica un comunicado de la Sociedad de Labradores de Serón. Aparte de lo que tenga de pasional la lucha entablada por esta Sociedad y los del Ayuntamiento, quedan en pie los cargos denunciados ante el Gobernador y Delegado de Hacienda. Y esto es lo importante, no las insidias de los que quieren ahora dárseles de inocentes y de indignados, cuando estamos en el secreto de sus aspiraciones para el porvenir.

Hay que desengañarse de que con nosotros no se puede convivir sino al amparo de la Ley.

Los reformistas serviremos la monarquía con la integridad de nuestro programa, sin que esto nos obligue a transigir con los políticos de oficio ni con los cínicos que bajo la máscara del republicanism, ó de otra bandera cualquiera se prestan á servir intereses contrarios á sus ideales.

«La Independencia» tiene un amigo reformista que le cuenta sus sentimientos más íntimos. Un reformista solo por serlo, no puede tener amigos que hagan públicas sus expansiones totalmente equivocadas á quien las ha de publicar con mala intención.

Y la prueba de que no es reformista el amigo de «La Independencia», es que el colega no dará su nombre.

Entre nosotros no caben amigos de esa clase, sépalo el colega.

Nuestro amigo y correligionario don José Molero no tiene condiciones en ningún partido, ni siquiera en el reformista. En nuestro campo no hay falsas.

## Instrucción pública

### Asociación Provincial

Se cita en segunda convocatoria á todos los miembros de la Asociación Provincial del Magisterio para que se sirvan concurrir á la junta general que se celebrará el miércoles 19, á las dos de la tarde, en el domicilio del señor Presidente calle Real número 61, para tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º Elección de vicepresidente, por haber renunciado á dicho cargo la maestra que venía desempeñándolo.
  - 2.º Proponer que el Ayuntamiento cumpla con no dars sus atenciones de primera enseñanza.
  - 3.º Trabajos de propaganda y defensa de los intereses de la clase.
  - 4.º Fijar las aspiraciones de esta asociación.
  - 5.º Cuantos asuntos expongan los concurrentes.
- Almería 16 de Abril de 1916.  
Por la Directiva.—El Secretario, J. Brocca.

## El sulfato de cobre

Nuestro querido amigo don José Molero, ha dirigido el siguiente telegrama:

Presidente Cámara Agrícola á director general de Agricultura.

Madrid.  
Las esperanzas puestas en gestiones Gobierno para obtención sulfato de cobre se han visto defraudadas al conocer precio 2.40 pesetas kilogramo que imposibilita económicamente su adquisición por no ser remunerador en el cultivo y producto de la parrá y además es superior al ac-

tual de la plaza lo que ha motivado una alza en el precio de las pocas existencias actuales. Ruego á V. E. teniendo en cuenta estas consideraciones haga las gestiones que crea oportunas en evitación del conflicto que no queda solucionado con tal precio.

MOLERO

## Necrología

Ayer murió en nuestra ciudad el honrado revendedor de verduras Gaspar Núñez, conocido con el sobrenombre de Rigores. Fué en vida un ciudadano digno y trabajador, gozaba de generales simpatías. A su viuda é hijos acompañamos en su justo dolor.

## VIDA JUDICIAL

### Audiencia

#### SECCION PRIMERA

Causa precedente del Juzgado de Gérgal contra José Montoya y otro por hurto.—Abogado señor Castillo y Procurador señor Roca.

Causa precedente del Juzgado de esta capital contra Juan Amate, apelación por calumnias.

## Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta prisión preventiva el siguiente movimiento.

### ENTRADOS

Pascual Tristán Capel.

### SALIDOS

Alarcón Herrada de Cuadra.

### EXISTENCIAS

44 hombres y 2 mujeres.

## En el Ayuntamiento

### Orden del día

Orden del día para la sesión de esta tarde.

Nombramiento de Comisionados para la presentación de proyectos de remplazo actual y revisiones, ante la Comisión Mixta.

Oficio del señor Administrador trasladando acuerdos resolviendo reclamaciones contra el impuesto de inquilinatos.

Idem del Presidente de la Liga de Contribuyentes, interesando se asocie el Ayuntamiento á la petición que aquella entidad hace al señor Ministro de Fomento para la aprobación de una tarifa especial combinada para el transporte de los barriles de uva.

Liquidación de las obras ejecutadas en la plaza de la Virgen del Mar.

Cuenta que rinde el señor Secretario del Ayuntamiento por la confección del Padrón vecinal.

Informe de la Comisión de Abastos en la cuenta para pago de materiales invertidos en reforzar un machón de los sótanos del Mercado.

Oficio del Hermano Mayor de la Hermandad de los Dolores, invitando al Ayuntamiento á la procesión de la Soledad, y solicitando una cantidad para contribuir a los gastos, así como la cera sobrante de la procesión del Santo Entierro.

Idem del Perito Agrónomo señor Matallana solicitando se le indemnice por los trabajos prestados al Ayuntamiento en los dos primeros meses del año actual.

Informe de la Comisión de Orzato en escrito solicitando que desaparezca el urinario de la calle de la Torca para abrir una puerta.

Relación de los Alcaldes de Barrio nombrados desde 1.º de Enero.

# Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

## Dela guerra

### La lucha en Oriente

#### El comunicado oficial

El comunicado oficial publicado últimamente en Petrogrado, dice que en la región de Duvinesk, los tiradores rusos tomaron la ofensiva, cortando cuatro líneas alambradas, ocupando dos colinas.

El enemigo resultó con multitud de bajas, estando los campos cubiertos de cadáveres alemanes.

Los duelos de artillería continúa el algunos puntos. Varios puntos enemigos intentaron la ofensiva sobre la región de Smorgano, siendo rechazados. Al Sur de la estación de Elyk, las fuerzas moscovitas avanzaron de un modo muy notable, atrincherándose á pesar de las ráfagas del fuego enemigo.

Los austriacos se acercaron á nuestras trincheras, siendo la lucha encarnizada cuerpo á cuerpo, acabando por rendirse las fuerzas austriacas.

Varios aeroplanos rusos han bombardeado las estaciones de Zunerka y Czernovor.

En el Cáucaso vencimos una división turca, procedente de Armenia, haciéndole prisioneros á 13 oficiales y 350 soldados.

### Los judíos y el Papa

Noticias oficiales recibidas de New York, participan que el comité judío se ha dirigido al Papa, en nombre de tres millones de judíos suplicándole intervenga cerca de los poderes beligerantes en favor de los israelitas que sufren las consecuencias de la tragedia mundial siendo víctimas de ella.

El secretario del Papa, le ha contestado que nada puede este hacer, sino que únicamente no cesa de pedir á Dios, que llegue pronto la paz.

### Los E. E. U. U. y Alemania

La respuesta dada por los E. E. U. U. á Alemania, considerase como ultimatum, por que no podrá ser aceptada por el Kaiser, siendo creencia general que dentro de un plazo brevísimo quedará rotas las relaciones diplomáticas.

### La labor germanofilia

El «Manchester Guardian» publica una lista de los navios neutrales hundidos por los submarinos alemanes y austriacos desde el primero de Marzo próximo pasado, día en que debía empezar la guerra submarina contra los navios neutrales con mayor intensidad que antes.

Dicha lista, quizá algo incompleta pone en evidencia el carácter de la guerra submarina alemana.

Consta de veinticuatro navios, tres noruegos, cinco daneses, tres holandeses, incluso

el gran paquete trasatlántico «Tubantia», y un sueco.

Sábase que con la destrucción de estos navios han perecido 34 personas.

El tonelaje total de los navios noruegos sumergidos es de 14.702; las vidas perdidas, 22; el de los daneses 21.378, y las vidas una; el de los españoles 6.489, y las vidas tres; el de los holandeses, 1.115.

A últimos de Marzo, un periódico noruego observaba que desde el principio de la guerra 166 navios noruegos y 70 villas noruegas habían sido destruidos por los submarinos alemanes, además de 46 navios y 228 vidas suecos.

El Comité de Navegación de Amsterdam publica los resultados de las investigaciones practicadas con motivo del hundimiento del «Tubantia».

En ellos se hace constar, según las declaraciones de testigos oculares, que la explosión fue producida sin ningún género de duda por un torpedo lanzado por el submarino ó contratorpedero sin previo aviso.

Hase probado que el torpedero en cuestión procedía del Schwarzkopf y que se tenía el propósito de atacar al «Tubantia», ya que no había otro navío por aquellos parajes.

El hecho de que nadie perdiese la vida se debe á la circunstancia de que el navío fue alcanzado en un sitio donde no se hallaban los camarotes de los pasajeros y además por la sangre fría y el buen criterio del capitán y oficiales de la tripulación.

### Alemania y sus colonias

Los periódicos ingleses reproducen un artículo publicado por un diario alemán, en el que el doctor Stockman, de Kiel, funcionario imperial, demuestra cuán necesarias le son á Alemania sus colonias para el desarrollo de sus industrias.

Su objeto es probar á quien lo dude, que Alemania no puede pasar sin colonias.

El mismo título del artículo demuestra que en Alemania hay gentes que necesitan de tales advertencias.

En su consecuencia de cifras, sobre las cuales debió haber meditado el Gobierno alemán antes de lanzarse á la guerra y poner así la flota británica entre Alemania y sus colonias.

Enumera los millones de marcos que en copra, algodón, nueces y legumbres importaba Alemania de sus colonias evidenciando lo necesarias que le son, y termina diciendo que Alemania debe tener un imperio colonial todavía mayor que el que posea.

## Información general

### Terrible incendio automovilista. Varios muertos y heridos

Participan de Barcelona,

que ayer mañana, se produjo un terrible incendio en un automóvil que se dirigía á las carreras de motos-sitges.

Al llegar á la montaña, una falsa maniobra del chauffeur chocó, contra otro produciéndose un incendio por explosión del motor.

El otro fué lanzado y arrojado á un precipicio, resultando muertos José Salarols y Enrique Llamas Llandet.

Se dice que han sido traídos á Barcelona dos muertos más del siniestro automovilista uno llamado Mariano Llamas y otros heridos más leves.

Asegúrase, que en Villanueva de Geltru, hay mas heridos graves, algunos de los cuales ha sido necesario el amputar las piernas.

Se han suspendido las carreras en señal de pésame.

El grave suceso, ha emocionado hondamente á los aficionados á este clase de «sport».

## Toros

### Hule, hule y hule Madrid

La corrida celebrada en Madrid ha resultado regular.

El diestro Alé estuvo valiente, recibiendo un fuerte varazo en el brazo izquierdo.

Valencia, inteligente, al lanzar el segundo toro fué corneado recibiendo un puntazo de sis centímetros en la región gltea.

Chanito, mal. Gracio regular y muy adornado.

El banderillero Redendillo, recibió un puntazo en el muslo izquierdo de cuatro centímetros, siendo retirado á la enfermería.

### Carabanchel

Con un lleno regular se ha celebrado la corrida anunciada ofreciendo, los diestros Mazantinito y Larita, los que cumplieron con valentia é inteligencia.

### Tetuán

La corrida celebrada ayer en esta plaza, resultó desigual.

Cocherito que actuó de primero, estuvo desgraciado y á la hora de matar; fué corneado aparatadamente, resultando con una contusión en la región gltea y lusiones en la mano derecha.

Cantarito, al verificar un quite, recibió una cornada en el muslo izquierdo, de ocho centímetros de profundidad.

Torquito, superior pero al veroniquear el cuarto toro, fué cogido, recibiendo una cornada de cuatro centímetros en el muslo izquierdo y varios varazos, que como los anteriores compañeros quedó fuera de la faena.

El diestro Rondeño, que se encontraba de expectador en la barrera, previo permiso de la presidencia, se lanzó al redonder y mató medianamente los dos últimos toros.

### Zaragoza

Con un lleno completo y tarde primaveral, se ha celebrado una buena corrida.

Saleri, estuvo superior en todos los «tercios» de sus tres Ballesteros, muy adornado y valiente, recibiendo en premio de su faena, con una oreja del cuarto buró.

El picador Resalampago, en una caída al descubierto, sufrió la fractura del homoplato

### Valencia

La corrida celebrada en esta plaza ha resultado monumental.

Vicente Pastor sostuvo una faena breve pero lucida.

Joselito, bien en su primero y colosal en el último.

Belmonte, muy laborioso recibiendo grandes ovaciones y principalmente desde el tendido de la «afición».

### Barcelona

En la plaza (monumental) se ha celebrado la corrida de toros que estaba anunciada.

Los diestros Fortuna y Zarco estuvieron muy valientes.

### Ocupación de nuevas posiciones de Marruecos. Algunos heridos leves

El Alto Comisario en Marruecos general Jordana, comunica al ministro de la Guerra, que el sábado pasado, se ocuparon por nuestras tropas, nuevas posiciones en Amersan, Arob, Hach el Arbi, situadas al Este de Sebaba.

Después de dejarlas en estado de establecer comunicación radiotelegráfica, retirase nuestro ejército á sus campamentos, sosteniendo un ligero tiroteo, en el que resultaron heridos leves, un oficial moro, y dos soldados, moros también.

Cooperaron al éxito de los nuestros, la intervención de una numerosa mehalla indígena.

## El Conde Villamonte

Definitivamente ha sido encasillado nuestro respetable y querido amigo el señor Conde de Villamonte, como senador por esta provincia.

La noticia diremos con entera ingenuidad que nos ha satisfecho grandemente, habiendo sido muy bien recibida en Almería, en donde el Conde, tiene grandes afectos y simpatías.

El señor Villamonte ha demostrado siempre un gran cariño por nuestra provincia, por la que ha trabajado con noble afán, consiguiendo muchas mejoras.

La respetable figura del Conde de Villamonte, como representante parlamentario es una honra y un prestigio para Almería.

Nuestro ilustre amigo llegará á esta ciudad dentro de muy breves días.

# Real Privilegio

## Puertas de Acero Ondulado de ARTURO SANTAMARIA REPRESENTANTES

### Aznar Tonda y C. S. en C.

Paseo del Príncipe 27—Almería

# Andrés Vizcaino

## Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

# LA MODELO

## Gran zapateria modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grande novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alicante) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de esta clase

TIENDAS 9

# Doctor MANUEL MARIN

Oculista

del Hospital provincial Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París é Hispanoamericanas

Consulta de 7 à 9 mañana y de 1 à 5 tarde.

Malas digestiones desaparecen tomando

# Manzanilla El Charro

Depositarlo en Almería: Eugenio de Bustos. Droguería. Calle de Granada

**Motores, Bombas, Bricicetas, Motocicletas.**  
**INSTALACIONES COMPLEZAS DE RIEGOS. HERRERA**  
**TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS**  
**CORREAS, CARBURO D CALCIO**  
**Material paraminas**  
**CONDOMOVILES, NEUMATICOS LEGITIMOS**  
**"MICHELIN"**  
**ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)**  
**Ventas à plazos**

Conde Ofalia, 12 ALMERIA

# Academia preparatoria Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

En esta nueva Academia, figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingeniero, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos. Informará a los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

# Conde de Ofalia 28 para

# EL DIA REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplisima Información local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Calle de Ofalia 28